
第九屆會⻑的話 
新團隊 任重道遠 

NDMC 校友會會員⼤會於⺠國九⼗五年⼗⼀⽉⼆⼗五⽇在⺟校致德堂舉⾏，經參加⼤會的

校友投票選出⼆⼗五位執事委員及七位輔導委員。九⼗六年元⽉⼗三⽇，在陳會⻑福⺠主持下，

召開第九屆第⼀次執事及輔導委員聯席會議並選出蔡有成（M56）擔任會⻑、張兆榮（M73）擔

任副會⻑、洪政武（M60）擔任常務輔導委員。 

「任重道遠」這句話是創會會⻑羅老師光瑞教授的贈⾔，相信也是他的感受與期勉。⼗七年

前羅老師創立校友會，他擔任⾸屆及第⼆屆會⻑，在他的領導、策劃與努⼒經營下，為校友會奠

定穩固的基礎。歷經第三屆于俊院⻑、第四屆彭芳⾕院⻑、第五屆程東照院⻑、第六屆張茂松院

⻑、第七屆楊建芳院⻑及第八屆陳福⺠董事⻑等會⻑的全⼼投入，加上九⼗⼀年起鄭秘書⻑美⽟

開始加入校友會團隊，全⼒執⾏推動，以及各地區校友會、系友會會⻑及熱⼼校友的參與，校友

會會務蒸蒸⽇上。在全國其他軍事院校校友會中，NDMC 校友會的表現令人稱羨、佩服，也是楷

模。 

NDMC 校友會在第八屆陳會⻑與鄭秘書⻑的領導運作下，新增成立桃⽵苗校友會與雲嘉南

校友會。依全⺠健保分區的模式，在台、澎、⾦、⾺地區成立了七個地區分會（台北北區、南區

－高屏澎湖、宜蘭地區、花東地區、中部地區、桃⽵苗地區及雲嘉南地區）。各地區校友會的成立

可讓該地區的校友便於聯誼、互助與共同服務。校友總會則可做為連繫各分會的橋樑，提供傳遞

資訊或協助辦理活動等工作，團結才有⼒量。 

各地區校友會都是獨立自主的單位，希望能把尚未聯絡上的校友找出來，邀請加入當地的活

動。參與活動之後才會產生興趣進而認同。請⼤家想出方法如何做好服務校友，讓校友對校友會

能感受到⼤家在⼀起的樂趣或益處，由下而上的做事原則（Bottom up）較容易把工作推廣，基

層服務最為重要，集少成多，各地區校友會的服務成效加起來就是整個校友會的服務成績。我們

是個團隊，⼤家共同努⼒，相信會發揮無限的⼒量，終將獲得豐富的成果。 

九⼗六年⼀⽉⼗六⽇，有成甫接會⻑，即與鄭秘書⻑特地前往⺟校拜訪張院⻑，表達感謝⺟

校對校友會的⽀持，也希望往後⺟校與校友會的互動能更密切，合作能更良好。⺟校是⺟親，校

友畢業之後離開⺟校在外奮鬥會感覺孤單無助，希望⺟校對他（她）們能依舊關懷與⽀持。校友

在外創業，事業有成之後亦應回饋⺟校。⺟校與校友榮辱與共，相扶相成，共同努⼒以期能更提

昇⺟校校譽並繼續保持領導醫界的崇高地位。 

第九屆是個新的團隊，有成除邀請鄭秘書⻑繼續留任外，並依第九屆第⼀次執事及輔導委員

聯席會議決議，成立會務發展委員會，敦聘張兆榮(M73)為會員委員會主任委員，張澍平為財務

委員會主任委員，夏菊玲(N13)為活動委員會主任委員，董曉萍(N37)為編輯委員會主任委員；另

借重南區分會成功經驗，增設籌募委員會，敦請蕭志文(M60)出任主任委員。每位新團隊的成員

都負有重任，我們要⾛的路很漫⻑，敬邀所有 NDMC 校友投入並踴躍參加校友會的活動。⼤家

為校友服務，為⼤眾服務，期能為⺟校增光。 


